

Programas Colaborativos de Vinculación con el Medio de la Universidad Bernardo O'Higgins

Representan la instancia de mayor relevancia que posee la universidad en sus relaciones con el entorno, toda vez que a través de ellos se materializa de manera privilegiada pero no excluyente una relación horizontal y bidireccional.

Al estar integrados a los procesos formativos de pre y postgrado, contribuyendo en todo o parte al logro de resultados de aprendizaje de las asignaturas a las cuales tributan, se asegura tanto el aporte y la participación de todos los estudiantes y de académicos a las instituciones contrapartes y sus beneficiarios. Junto con lo anterior estas actividades tienen especial significancia al estar en contacto directo con la comunidad comprendiendo y atendiendo sus necesidades y llevando una solución a las problemáticas que se planteadas.

Centro de Atención Psicológica UBO

Este centro es el Programa Colaborativo de Vinculación con el Medio de la Escuela de Psicología y en ese marco, presta servicios gratuitos tanto a la comunidad universitaria como extrauniversitaria en materia de salud mental en contextos de formación activa de estudiantes de la carrera.

Es importante destacar la apertura a otras formas y requerimientos de intervención en materia de Salud Mental, dentro de las que se han generado los espacios de escucha y conversación orientados al cuidado de equipos de trabajo.

"En 2018, como alcalde de la Municipalidad de San Miguel, establecí una alianza con la universidad para realizar acciones conjuntas. De este modo, vinculamos nuestro territorio con el mundo académico, con instancias como seminarios y talleres; estableciendo apoyo a eventos deportivos masivos, actividades recreativas de verano, entre otros puntos", señala Luis Sanhueza Bravo, alcalde de la Comuna de San Miguel.



Luis Sanhueza Bravo, alcalde de la Comuna de San Miguel.

"Habilitados" Escuela de Ingeniería Comercial

Este Programa Colaborativo pretende ser un aporte a la problemática productiva/social del desempleo y la falta de integración de las jefas de hogar residentes en la comuna de San Miguel. El objetivo es capacitar a mujeres jefas de hogar desempleadas y en situación de vulnerabilidad social.

Este programa es una gran oportunidad para las más de 100 mujeres que ingresan a la universidad por primera vez en sus vidas y gratis con el beneficio que nos otorga el convenio entre la UBO y la IM San Miguel.

"Los módulos cursados de la carrera de ingeniería comercial han potenciado mi Currículum Vitae, ya que soy parte del porcentaje de mujeres que trabajan para una empresa y el resto del tiempo lo dedicamos a un emprendimiento y mi paso por la universidad se ha visto en una baraja de oportunidades al momento de postular a un trabajo", dice la Sra. Johanna Riquelme, A. Kostum2020 Corte y Confección de Disfraces.



Sra. Johanna Riquelme, A. Kostum2020 Corte y Confección de Disfraces.

Clinica Jurídica Escuela de Derecho

La Clínica Jurídica acerca a los alumnos de quinto año de la carrera de derecho con el ejercicio de la profesión. En el aplican los conocimientos teóricos adquiridos en los cuatro primeros años de la carrera, a través de la tramitación de causas reales ante los distintos Tribunales de Justicia, apoyando especialmente a la comunidad y aquellas personas de escasos recursos y en riesgo social, que no tiene los medios económicos para pagar a un abogado, ni las costas de un juicio.

"Mi experiencia en la Clínica Jurídica de la Universidad Bernardo O'Higgins fue muy buena desde un principio. Cuando llegué a solicitar asesoría fui atendido con mucho respeto e interés por mi caso. Sin duda alguna estoy muy agradecido del apoyo que me brindó esta institución el cual es muy significativo y gratuito para las personas de escasos recursos como yo", afirma Juan Alberto Cordero Morales, beneficiario de la Clínica Jurídica.

Ciencias de la Tierra para la Comuna Til Til

El acuerdo entre el municipio y la UBO, ha permitido abordar a través de la Escuela Ciencias de la Tierra, un programa colaborativo que posibilita, la entrega de una solución a la problemática detectada como es el "Ordenamiento Territorial" para la sus habitantes y además actividades que se realizan actualmente en favor de la comunidad, como son las acciones conjuntas de la "Reconstitución de la red hidrográfica local para la solución de problemas de inundación en dos localidades de la comuna".

"Como alcaldesa y sobre todo como vecina de Til Til y puntualmente de la localidad de Huertos Familiares (donde se realizaron varios estudios), quisiera destacar y agradecer la tremenda labor que ha llevado adelante la UBO, ciertamente nuestra comuna rural y popular, se le hace especialmente difícil atraer alto capital humano calificado para generar proyectos de investigación, tecnología y desarrollo humano, por lo que somos muy bendecidos cuando un centro de estudio se fija en nosotros para mejorar la calidad de vida de nuestros habitantes", agrega Eva Aburto, alcaldesa de la Comuna de Til Til.



Eva Aburto, alcaldesa de la Comuna de Til Til.



Jorge Van de Wyngaert, vicerrector de Vinculación con el Medio e Investigación.

Educación Medioambiental para Escuelas de Lo Espejo, Esc. Ingeniería Civil en Medio Ambiente y Sustentabilidad

A través de este programa colaborativo se busca apoyar en la educación del medio ambiental, a estudiantes de escuelas vulnerables de la comuna, en un enfoque ecológico para que en conjuntos con estudiantes de la UBO puedan trabajar en actividades sostenibles desde sus casas en de talleres.

"El trabajo en conjunto con la Universidad en materia de sustentabilidad y en especial los huertos urbanos permitirá trabajar con la comunidad del sector incluyendo a los vecinos, alumnos y profesores", puntualiza Miguel Bruna, alcalde Lo Espejo.

"Recuperación Alimentaria" de la Esc. De Nutrición y Dietética

Busca aumentar el conocimiento sobre los métodos de conservación de los alimentos, y beneficios sobre el consumo saludables a través de diversas campañas digitales y presenciales. El proyecto busca disminuir los residuos alimentarios como hojas y tallos de hortalizas, verduras y frutas, y gracias a ellos, es que se están postulando a distintos proyectos como FONDEF, FIA, FIC para poder crear prototipos de alimentos con un buen aporte nutricional y de gran aceptabilidad a partir de estos residuos.

"En el proceso de modernización que emprendió el Mercado Mayorista Lo Valledor en torno a las celebraciones de sus 50 años, no pudo ser más oportuna la alianza que se generó con la UBO, desde entonces, académicos, docentes y estudiantes han trabajado estrechamente en las más diversas actividades para mejorar la calidad de vida, social y económica tantos de nuestros propios clientes como de nuestros vecinos. Estamos profundamente agradecidos de cada una de las iniciativas y orientaciones de los profesionales que colaboran con Vinculación con el Medio de UBO", indica Marcelo Araya, gerente de Comunicaciones del Mercado Mayorista Lo Valledor.

30 

programas Colaborativos Vigentes

19 

comunas beneficiadas en los programas

0+ 

39.559 beneficiarios directos e indirectos

0 

2.626 estudiantes participaron en vinculación